
Gemeinde Schulendorf 
Der Bürgermeister der Gemeinde Schulendorf 

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Schulendorf am Donnerstag, den 
28.02.2019; Feuerwehrhaus der Gemeinde Schulendorf 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 21:33 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Vorsitzender/Bürgermeister 
Borchers, Jürgen  

Gemeindevertreterin 
Kuhnert, Susanne  

Gemeindevertreter 
Müller von Blumencron, Daniel  
Ohle, Martin  
Schildt, Jörg  
Schütt, Hansjörg  
Zibell, Jörg  
Zöftig, Folker  

Schriftführer 
Juhl, Ingmar  

Gäste 
Asmus, Karl-Gerhard Aktiv Region Sachsenwald Elbe 
Engelhard, Axel Aktiv Region Sachsenwald Elbe 
 
 

Abwesend waren: 
 

Gemeindevertreter 
Möller, Christoph  



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
 
 

 

3)  Niederschrift vom 13.12.2018 
 
 

 

4)  Bericht des Bürgermeisters 
 
 

 

5)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

6)  Bericht über Fördermaßnahmen der Aktiv Region 
 
 

 

7)  Aufstellung einer zusätzlichen Straßenbeleuchtung 
 
 

 

8)  Umgestaltung des Buswartehäuschen in Franzhagen 
 
 

 

9)  Ablauf des Müllsammeltages am 23.März 
 
 

 

10)  Kinderspielplatz 
 
 

 

11)  Zuschuss Kinderspielkreis Müssen 
 
 

 

12)  Verschiedenes 
 
 

 

13)  Gundstücksangelegenheiten (nichtöffentlich) 
 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Bürgermeister Jürgen Borchers eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden 
und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 

  
2) Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
  

Jürgen Borchers beantragt die Nichtöffentlichkeit des TOP 13) Grundstücksange-
legenheiten.  
 
Beschluss   
Die Gemeindevertretung beschließt die Nichtöffentlichkeit des TOP 13).  
 
Abstimmung: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
3) Niederschrift vom 13.12.2018 
  

In TOP 8) 3. Änderung der Satzung über die Erhebung von Abgaben und Kos-
tenerstattungen für die Wasserversorgung in der Gemeinde Schulendorf (Bei-
trags- und Gebührensatzung) wurde das Abstimmungsergebnis mit Ja: 8 Nein: 0 
niedergeschrieben. Tatsächlich wurde aber mit Ja: 7 Nein: 1 abgestimmt. Die 
Niederschrift wird berichtigt.  
 
Beschluss    
Die Gemeindevertretung Schulendorf beschließt die Niederschrift vom 
13.12.2018 mit der beschriebenen Berichtigung in TOP 8).  
 
Abstimmung: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
4) Bericht des Bürgermeisters 
  

- Eine Entwässerungsleitung bei der Fläche von Dieter Schlottmann ist ein-
gebrochen. Die Reparatur wurde durch Firma Ehrich durchgeführt. 

- Am Ende der Kiebitzstraße kurz vor der Einmündung zur K 29 wurde der 
Entwässerungsgraben freigelegt. Ebenfalls durch Firma Ehrich. 



- Kleine Pflasterarbeiten/ -reparaturen wurden zum Teil schon am Feuer-
wehrhaus und am Fußweg zur Neu Koppel ausgeführt. 

- Am Ehrenmal wurde die Bepflanzung durch Firma Harder beschnitten. 
- Die Störung der Straßenbeleuchtung wurde durch Firma Ohle & Orlowski 

durchgeführt. Kosten entstanden in Höhe von 2.452,76 €. Die Erdarbeiten 
und die Störungslokalisierung wurden durch die Schleswig-Holstein Netz 
AG bezahlt. 

- Die Kanalbefahrung durch Firma Hüttmann geht nur zögerlich voran. Die 
K29 wurden befahren allerdings noch nicht ausgelesen. 

 
Schulverband Müssen: 

- Die aufgestellten Container sind am Dach durchgerostet. Ein Kostenvor-
anschlag über eine neue Überdachung liegt in Höhe von 5.600,00 € vor. 

- Die Benutzungsgebührensatzung wurde neu beschlossen. Die Gebühren 
für die Ferienbetreuung wurden auf wöchentliche Berechnung und 80,00 € 
geändert. Die Kosten für Mittagessen betragen nun 15,00 €, für Frühstück 
5,00 €. 
 

Amt Büchen: 
- Die Frist für Stellungnahmen zum Landesentwicklungsplan / Regionalplan 

wurde bis zum 31.05.2019 verlängert. In den Plänen ist vorgesehen, dass 
die Gemeinden im ländlichen Raum bis zum Jahre 2035 um 10 % wach-
sen können. Voraussetzung ist die Berücksichtigung der Belange des Na-
turschutzes im Landschaftsrahmenplan. 

 
 

  
5) Einwohnerfragestunde 
  

Einwohnerfragen ergeben sich nicht.  
 
 

  
6) Bericht über Fördermaßnahmen der Aktiv Region 
  

Herr Asmus und Herr Engelhard erhalten das Wort. Diese stellen sich zunächst 
vor. Anhand einer Präsentation erklärt Herr Asmus zunächst was die LAG Aktiv 
Region Sachsenwald Elbe e.V. eigentlich ist, dass es diese Aktionsgruppen 
deutschlandweit gibt und wie diese aufgestellt sind. In den LAG werden EU-
Fördermittel bis zu max. 100.000,00 € pro Maßnahme verteilt. 
Es wird ausgeführt, wer antragsberechtigt ist, wie die Förderquoten sind und was 
die Förderungsschwerpunkte sind. 
Herr Engelhard erläutert anhand von Beispielen was bisher gefördert wurde, bzw. 
für welche Maßnahmen Förderanträge gestellt wurden. Anschließend geht er auf 
das Antragsverfahren und die Bewertungskriterien ein.  
 
 

  
7) Aufstellung einer zusätzlichen Straßenbeleuchtung 
  

Am Fußweg Neu Koppel wurde in Abstimmung mit dem Bau- und Wegeaus-
schuss eine weitere Straßenbeleuchtung aufgestellt. Dies bot sich an, da im Zuge 
anderer Maßnahmen von Firma Ohle grad Bagger und Gerät vor Ort waren. Die 
Kosten beliefen sich auf ca. 2.000,00 €. Da die Maßnahme kurzerhand entschie-
den wurde wäre ein Gemeinderatsbeschluss nachzuholen.  



 
Beschluss   
Die Gemeindevertretung Schulendorf beschließt die Installation einer Straßenla-
terne am Fußweg Neu Koppel.  
 
Abstimmung: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
8) Umgestaltung des Buswartehäuschen in Franzhagen 
  

Das Buswartehäuschen in Franzhagen war zu gewuchert. Nach Begehung mit 
dem Bau- und Wegeausschuss wurde die Bepflanzung kurz geschnitten und 
Wurzeln entfernt. Es liegt ein Angebot für die neue Bepflanzung durch Firma 
Mosch vor (1.200,00 €). Es soll ein weiteres Angebot von Firma Harder eingeholt 
werden. Das günstigste soll den Zuschlag erhalten.  
 
Beschluss    
Die Gemeindevertretung Schulendorf beschließt den Bürgermeister zu ermächti-
gen, den Auftrag für die neue Bepflanzung des Buswartehäuschen an das güns-
tigste Angebot bis zu einem Betrag von 1.200,00 € zu vergeben.  
 
Abstimmung: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
9) Ablauf des Müllsammeltages am 23.März 
  

Der schleswig-holsteinweite Müllsammeltag findet am 23.03. statt. Da an diesem 
Tag aber auch das Bosseln in Witzeeze stattfindet, woran auch viele Schulendor-
fer teilnehmen, findet das Müllsammeln am 30.03. in gewohnter Weise statt. Tref-
fen ist um 09:30 Uhr.  
 
 

  
10) Kinderspielplatz 
  

Die Hecke am Kinderspielplatz wurde entfernt. Leider wurde mehr abgenommen 
als ursprünglich geplant. Zur neuen Abgrenzung könne man Feldsteine aufstel-
len. Dies wird kurz diskutiert.  
 
Beschluss   
Die Gemeindevertretung Schulendorf beschließt die neue Abgrenzung am Kin-
derspielplatz mit Feldsteinen zu gestalten.  
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 1  Enthaltung: 0  
 



Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
11) Zuschuss Kinderspielkreis Müssen 
  

Die Beschlussvorlage wurde mit der Einladung versandt, daher wird ohne weitere 
Aussprache der Beschluss gefasst.  
 
Beschluss    
Die Gemeinde Schulendorf stimmt der Unterstützung des Spielkreises Müssen in 
Höhe von 600,00 € pro Kind und Jahr zu. Für das Jahr 2018 ergibt sich ein Zu-
schuss in Höhe von 2.400,00 € und für das Jahr 2019 ein Zuschuss in Höhe von 
1.800,00 € 
 
Abstimmung: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
12) Verschiedenes 
  

Schildt:  Da der Verkehr durch die Bebauung des neuen Wohngebietes in 
Pötrau zunimmt, sollte man zu gegebener Zeit eine Verkehrszählung 
im Bereich der Kurve Franzhagen durchführen. 

Kuhnert:  Um nun die ausgewählten Bilder für die Bushaltestelle aufzumalen 
wurde ein Angebot von Herrn Obst eingeholt. Dieser würde die drei 
Gewinnerbilder miteinander kombinieren und entsprechend aufmalen. 
Kosten ca. 1.500,00 €. Die Gemeindevertretung spricht sich einver-
nehmlich dafür aus ein weiteres Angebot einzuholen und dann das 
günstigere zu nehmen. 

Borchers:  Im Sommer sollen die Wasserdruckprobleme Zum Hofgraben voll-
ständig beseitigt sein. 

Zibell:  Im Abfallbehälter am Buswartehäuschen werden auch die Hundekot-
beutel entfernt. Die Frage ist ob man zusätzliche Behälter nur für die 
Hundekotbeutel anschafft. Dies findet aber keine Zustimmung. 

Zibell:  Der Grünstreifen in der Birkenallee könnte verschönert werden. Frei-
willige, die dies in Eigenarbeit leisten würden haben sich bereits ge-
meldet. Die Gemeinde wird im Herbst Blumenzwiebeln beschaffen. 
Zwischenzeitlich können bereits Schneeglöckchen gepflanzt werden. 

Zibell:  Die Spielothek soll im gemeindlichen Newsletter beworben werden. 
Zibell: Es wird vorgeschlagen eine Gesamtmaßnahme aus Photovoltaikan-

lage am Gerätehaus, Energiespeicher und Ladestation für E-Auto und 
E-Bike zu beraten. Herr Borchers entgegnet, dass die Energiespei-
cherung noch nicht kosteneffizient ist und man eher die Koppelung 
mit der Straßenbeleuchtung in Betracht ziehen könnte. 

Schildt:  Ist in diesem Jahr wieder ein Dorffest mit Boule Turnier geplant? Dies 
wird bejaht. 

Müller von Blumencron: Die Betonrinne Neue Mühle wurde nun fertiggestellt.  
 



 
  
13) Gundstücksangelegenheiten (nichtöffentlich) 
  

Im B-Plan Nr. 1 Birkenallee / Am Ehrenmal / Triangel ist eine Traufhöhe von 3,50 
m festgesetzt. Nun liegt ein Bauantrag vor bei dem die Höhe von 4,00 m besteht. 
Generell sind die im B-Plan festgesetzten Maße verbindlich. In einem Vorherigen 
Fall wurde aber bereits eine Ausnahme erteilt. Die Frage besteht, ob die Ge-
meinde auch in diesem Fall eine Ausnahme befürwortet.  
 
Beschluss    
Die Gemeindevertretung Schulendorf beschließt die Zustimmung einer Ausnah-
me der im B-Plan Nr. 1 festgesetzten Traufhöhe. Der Bürgermeister soll ein ent-
sprechendes Schreiben an die Bauaufsicht formulieren.  
 
Abstimmung: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
 
 
 
 

 .................................................   ..................................................  
 Jürgen Borchers Ingmar Juhl 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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